

Colombia: Organizaciones confirman retiro de sus archivos del Centro Nacional de Memoria Histórica



Bogotá, 27 feb (RHC) Un centenar de organizaciones de víctimas y defensoras de los derechos humanos de Colombia confirmó el retiro de sus archivos del Centro Nacional de Memoria Histórica (CNMH) por desconfianza en su dirección.

En declaración circulada en esta capital expresaron enérgico rechazo al nombramiento por el Gobierno de Iván Duque del historiador Darío Acevedo para dirigir el CNMH, debido al sesgo político del designado, contrario al acuerdo de paz y al reconocimiento de un conflicto armado en el país.

'Manifestamos nuestra determinación colectiva de no colaboración con esta institución por la evidente falta de imparcialidad de Darío Acevedo para asumir el mandato de develar todos los hechos victimizantes y sus responsables', señala el comunicado.

Añaden los firmantes que el pensamiento del nuevo director del CMNH no es coherente con los principios internacionales referidos al deber de la Memoria del Estado y el Derecho a la Verdad y lucha contra la impunidad que poseen las víctimas y la sociedad en general.

'El conflicto armado en Colombia es innegable, así como la existencia de otras violencias, como la sociopolítica asociada a la práctica sistemática de violaciones de derechos humanos', apunta el mensaje.

Sostiene el comunicado que ante tal nombramiento se ven obligados a retirar sus archivos y testimonios de la entidad por considerar que no disponen de las garantías para su salvaguarda y buen uso en la consecución de la verdad que Colombia merece.

Entre los colectivos que tomaron tal determinación se encuentran el Movimiento Nacional de Víctimas de Crímenes de Estado, Marcha Patriótica, Asociación de Familiares de Detenidos Desaparecidos y asociaciones campesinas de diferentes regiones de Colombia.

También la Corporación para la Paz y el Desarrollo Social, la Corporación de Cristianos por la Justicia y la Paz, diferentes fundaciones ambientales y por la paz, movimientos de mujeres, indígenas y sindicales, entre otros.

Partidos de la oposición en Colombia y líderes de derechos humanos cuestionan la negación de Acevedo de la existencia de un conflicto armado y sus insultos en las redes sociales hacia figuras políticas de la centroizquierda, como el senador Iván Cepeda, del Polo Democrático Alternativo.

También le impugnan sus descalificaciones de la Justicia Especial de Paz y de la Comisión de la Verdad, instrumentos clave en la construcción de la paz de Colombia.(Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/184671-colombia-organizaciones-confirman-retiro-de-sus-archivos-del-centro-nacional-de-memoria-historica>



Radio Habana Cuba